Naciones Unidas E/2009/9/Add.19



# Consejo Económico y Social

Distr. general 27 de abril de 2009 Español Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2009 Ginebra, 6 a 31 de julio de 2009 Tema 1 del programa provisional\* Aprobación del programa y otras cuestiones de organización

# Nombramiento de 24 miembros del Comité de Políticas de Desarrollo

#### Nota del Secretario General

- 1. De conformidad con las resoluciones 1998/46 y 1998/47 del Consejo Económico y Social, el Secretario General tiene el honor de proponer las candidaturas de 23 expertos, cuyos nombres y títulos se indican a continuación, para que sean nombrados, a título personal, miembros del Comité de Políticas de Desarrollo por un período de tres años que empezará el 1º de enero de 2010 y terminará el 31 de diciembre de 2012 (véase el anexo I). Más adelante, el Secretario General presentará la candidatura de otro experto más.
- 2. Al presentar estas candidaturas, el Secretario General ha tenido presente la necesidad de mantener en la composición del Comité la diversidad de experiencia en materia de desarrollo que aportan los expertos en ecología, economía y ciencias sociales, además del equilibrio geográfico, el equilibrio de género y el equilibrio entre la continuidad y el cambio en la composición del Comité. La información biográfica sobre los candidatos figura en el anexo II.

<sup>\*</sup> E/2009/100.





#### Anexo I

# Candidatos a miembro del Comité de Políticas de Desarrollo

Sra. Bina **Agarwal** (India)\*, Profesora de Economía en el Instituto de Crecimiento Económico de Universidad de Delhi

Sra. Mary Helena **Allegretti** (Brasil), consultora independiente que trabaja con comunidades, empresas y gobiernos en iniciativas de desarrollo sostenible

Sr. José Antonio **Alonso** (España)\*, Director del Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI) de la Universidad Complutense de Madrid

Sra. Alice **Amsden** (Estados Unidos de América), Profesora de Economía Política en el Instituto de Tecnología de Massachusetts

Sra. Lourdes **Arizpe** (México)\*, Profesora en el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la Universidad Nacional de México

Sr. Kwesi **Botchwey** (Ghana)\*, Profesor de Práctica en Economía del Desarrollo en la Escuela Fletcher de la Universidad Tufts

Sr. Giovanni Andrea **Cornia** (Italia), Profesor de Economía en la Facultad de Economía de la Universidad de Florencia

Sr. Ricardo **Ffrench-Davis** (Chile)\*, Profesor de Economía en la Universidad de Chile

Sra. Sakiko **Fukuda-Parr** (Japón), Profesora de Asuntos Internacionales en la New School

Sr. Norman **Girvan** (Jamaica), Miembro Investigador Profesoral en la Universidad de las Indias Occidentales

Sr. Philippe **Hein** (Mauricio)\*, Miembro Visitante en el Centro de Investigación Social Aplicada de la Universidad de Mauricio

Sra. Mulu Ketsela (Etiopía), investigador independiente

Sr. Wahiduddin **Mahmud** (Bangladesh), Profesor de Economía en la Facultad de Economía de la Universidad de Dhaka

Sra. Amina **Mama** (Sudáfrica)\*, Cátedra Distinguida Barbara Lee de Liderazgo de la Mujer en el Colegio Mills

Sr. Thandika **Mkwandawire** (Suecia), Profesor Visitante Olof Palme, Consejo de Investigaciones de Suecia

Sr. Adil **Najam** (Pakistán)\*, Profesor de Relaciones Internacionales y Geografía y Ambiente en la Universidad de Boston

Sr. Hans **Opschoor** (Países Bajos)\*, Profesor de Economía del Desarrollo Sostenible en el Instituto de Estudios Sociales de la Universidad Libre de Amsterdam

<sup>\*</sup> Propuesto para ser nombrado nuevamente miembro del Comité.

Sra. Pasuk **Phongpaichit** (Tailandia), Profesora en la Facultad de Economía de la Universidad Chulalongkorn

Sr. Vladimir **Popov** (Federación de Rusia)\*, Profesor en la Nueva Escuela Económica y jefe de sector en la Academia de Economía Nacional

Sra. Fatima **Sadiqi** (Marruecos)\*, Presidenta del Centro de Estudios e Investigaciones sobre la Mujer

Sra. Frances **Stewart** (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte)\*, Profesora de Economía del Desarrollo en la Universidad de Oxford

Sra. Milica **Uvalic** (Serbia)\*, Profesora en el Departamento de Economía, Finanzas y Estadística de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de Perugia (Italia)

Sr. **Yu** Yongding (China), Director General del Instituto de Economía y Política Mundiales de la Academia China de Ciencias Sociales

<sup>\*</sup> Propuesto para ser nombrado nuevamente miembro del Comité.

#### Anexo II

# Información biográfica sobre los candidatos a miembro del Comité de Políticas de Desarrollo

#### Bina Agarwal (India)

Profesora de Economía del Instituto de Crecimiento Económico de la Universidad de Delhi y miembro del Consejo de Administración del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social. Ocupó cargos en varias universidades, entre ellas la Universidad de Harvard, la Universidad de Nueva York, la Universidad de Princeton, la Universidad de Columbia, la Universidad de Michigan, la Universidad de Minnesota y la Universidad de Sussex. Cargos anteriores: Vicepresidenta de la Asociación Internacional de Economía; primera Presidenta Meridional de la Asociación Internacional de Economía Feminista; miembro de la Junta de la Red Mundial para el Desarrollo; y miembro fundador de la Sociedad India de Economía Ecológica. Miembro de la Comisión de Reforma Agraria del Primer Ministro de la India y miembro de la Comisión para la Medición del Funcionamiento Económico y el Progreso Social presidida por Joseph Stiglitz y establecida por el Presidente de Francia, Sr. Nicolas Sarkozy. Es autora de ocho libros y muchos artículos sobre temas como la economía política del género; tierra, medios de subsistencia y derechos de propiedad; medio ambiente y desarrollo; pobreza y desigualdad; derecho; y agricultura y cambio técnico. Grado de magíster en economía de la Universidad de Cambridge (Reino Unido) y doctorado de la Facultad de Economía de la Universidad de Delhi. Doctorado honorario del Instituto de Estudios Sociales de La Haya y el Padma Sri conferido por el Presidente de la India.

#### Mary Helena Allegretti (Brasil)

Consultora independiente que trabaja con comunidades, empresas y gobiernos en iniciativas de desarrollo sostenible. Cargos anteriores: Secretaria Nacional para la Región Amazónica; Secretaria de Estado de Medio Ambiente, Ciencia y Tecnología; Presidenta del Consejo de Estado para el Medio Ambiente; Secretaria de Estado de Planificación y Coordinación General; profesora visitante en varias universidades, entre ellas la Universidad de Yale, la Universidad de Wisconsin y la Universidad de Chicago; cargos de consultora en diversas organizaciones nacionales e internacionales. Participación en comités internacionales: Grupo Asesor Científico y Tecnológico del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) y el Comité Internacional del Programa de Apoyo a las ONG de los Países en Desarrollo del Instituto de Harvard para el Desarrollo Internacional. Ha recibido varios premios, entre ellos el Premio Ford de Conservación del Ambiente. Ha publicado muchos libros y artículos sobre el desarrollo sostenible y la selva amazónica. Doctorado en desarrollo sostenible de la Universidad de Brasilia.

#### José Antonio Alonso (España)

Director del Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI) y Profesor de Economía Aplicada en la Universidad Complutense de Madrid; experto

del Consejo de Cooperación para el Desarrollo de España; cofundador y Presidente de la Asociación de Especialistas Españoles en Desarrollo. Director de la revista *Principios: Estudios de Economía Política* y miembro de los consejos de redacción de diversas revistas, como el *European Journal of Development Research* y el *Bulletin of American Research*. Cargos anteriores: Vicerrector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, Madrid y Santander; Director de Cooperación Económica, Instituto de Cooperación Iberoamericano; y Asesor de la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Planificación. Ha publicado libros y artículos sobre crecimiento y desarrollo económico, cooperación internacional para el desarrollo, relaciones de España y Europa con América Latina y globalización. Doctorado en economía de la Universidad Complutense de Madrid.

#### Alice Amsden (Estados Unidos de América)

Titular de la Cátedra Barton L. Weller de Economía Política en el Departamento de Estudios y Planificación Urbanos del Instituto de Tecnología de Massachusetts. Cargos anteriores: economista de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), profesora y catedrática en la Universidad de California, el Barnard College de la Universidad de Columbia, la Harvard Business School y la New School for Social Research. Consultora del Banco Mundial, la OCDE y diversas organizaciones de las Naciones Unidas. Miembro de varios consejos de redacción de revistas especializadas, entre ellas el *Asia Journal*, *World Development* y el *East Asian Journal*. Directora de la Junta de la Asociación Oriental de Economía. Recibió el Premio Leontief del Instituto de Desarrollo Mundial y Medio Ambiente de la Universidad Tufts y fue nombrada uno de los 50 principales visionarios por la revista *Scientific American*. Ha escrito extensamente sobre la industrialización de los países en desarrollo. Doctorado de la Escuela de Economía de Londres.

#### Lourdes Arizpe (México)

Profesora en el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la Universidad Nacional de México; Presidenta de la Junta del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social. Miembro de varios órganos nacionales e internacionales, como la Orden Nacional de las Palmas Académicas (Francia), la Junta de Gobierno del Consejo para Prevenir la Discriminación (México) y la Junta Directiva de la Biblioteca de Alejandría (Egipto). Cargos anteriores: Subdirectora General de Cultura de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO); Presidenta de Consejo Internacional de Ciencias Sociales; Secretaria de la Academia Mexicana de Ciencias y Directora del Instituto de Investigaciones Antropológicas de la Universidad Nacional de México. La Asociación Antropológica de los Estados Unidos de América ha creado el Premio Lourdes Arizpe de Antropología Política y Ambiental. Ha publicado libros y artículos sobre comunidades rurales e indígenas, la mujer y la migración, cultura y desarrollo. Doctorado de la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres.

### **Kwesi Botchwey (Ghana)**

Profesor de Práctica en Economía del Desarrollo de la Escuela Fletcher de la Universidad Tufts. Cargos anteriores: Presidente Ejecutivo de la Iniciativa de Propiedad de la Política de Desarrollo de África, Investigador Académico Superior del Earth Institute de la Universidad de Columbia, Director de Programas e Investigación sobre África del Centro para el Desarrollo Internacional de la Universidad de Harvard, asesor en desarrollo del Instituto Internacional de Harvard para el Desarrollo, Ministro de Finanzas de Ghana. Ha sido Presidente del Comité Económico de la Coalición Mundial para África, Presidente de la Junta Ejecutiva de la Fundación para el Fomento de la Capacidad de África, miembro de la Junta del Consorcio Africano para la Investigación Económica y Presidente del Comité Asesor Africano sobre Población. Ha publicado libros y artículos sobre el desarrollo económico de África. Doctorado en Ciencias Jurídicas de la Facultad de Derecho de la Universidad de Michigan.

### Giovanni Andrea Cornia (Italia)

Profesor de Economía y Director del Programa del Doctorado en Economía del Desarrollo de la Facultad de Economía de la Universidad de Florencia. Fundador y director de los *Innocenti Occasional Papers* del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en Florencia. Cargos anteriores: Director del Instituto Mundial de Investigaciones de Economía del Desarrollo de la Universidad de las Naciones Unidas y Economista Principal del UNICEF. Es miembro de varios consejos de redacción, entre ellos el de los *Oxford Development Studies*, y ha publicado libros y artículos sobre la pobreza infantil, las economías en transición y la desigualdad, el crecimiento y la pobreza. Grado de magíster en economía y economía aplicada de la Universidad de Bolonia.

#### Ricardo Ffrench-Davis (Chile)

Profesor de economía en la Universidad de Chile. Cargos anteriores: asesor principal de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Director de Investigaciones del Banco Central de Chile, Director y Vicepresidente del Centro de Investigaciones Económicas para Latinoamérica (CIEPLAN), Codirector del Equipo Especial de Macroeconomía de la Iniciativa para el Diálogo Político, dirigido por Joseph Stiglitz en la Universidad de Columbia. Ha representado al ex presidente de Chile, Sr. Ricardo Lagos, y a la Presidenta actual, Sra. Michelle Bachelet, en la Iniciativa Internacional contra el Hambre y la Pobreza. Ha publicado 20 libros y más de 120 artículos sobre el comercio y las finanzas internacionales, estrategias de desarrollo y las economías latinoamericanas. En 2005 recibió el Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales de Chile. Doctorado en economía de la Universidad de Chicago.

#### Sakiko Fukuda-Parr (Japón)

Profesora de Asuntos Internacionales en la New School. Especialista en economía del desarrollo que trabaja en el marco multidisciplinario de las

capacidades y el desarrollo humano y está haciendo investigaciones sobre derechos humanos y pobreza, prevención de conflictos y tecnología mundial. Cargos anteriores: autora principal y directora del *Informe sobre desarrollo humano* del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Publicaciones: *The Gene Revolution: GM Crops and Unequal Development, Readings in Human Development, Rethinking Technical Cooperation: Reforms for Capacity Building in Africa y Capacity for Development: Old Problems, New Solutions; y muchos artículos y capítulos de libros sobre cuestiones de pobreza, género, derechos humanos y tecnología. Fundadora y directora del <i>Journal of Human Development* y miembro del consejo de redacción de *Feminist Economics*. También es miembro de las juntas de varias organizaciones no gubernamentales que promueven los derechos humanos y la tecnología para el desarrollo. Hizo sus estudios de postgrado en la Escuela Fletcher de Derecho y Diplomacia y en la Universidad de Sussex.

#### Norman Girvan (Jamaica)

Miembro Investigador Profesoral de la Universidad de las Indias Occidentales. Cargos anteriores: Secretario General de la Asociación de Estados del Caribe, Miembro Investigador Superior del Instituto Africano de las Naciones Unidas para el Desarrollo y la Planificación y jefe de la Dirección de Planificación del Gobierno de Jamaica. Ha recibido varios honores y premios. Tiene muchas publicaciones sobre inversión extranjera y empresas multinacionales, minería, tecnología, el Fondo Monetario Internacional y la deuda externa, desarrollo social, integración del Caribe y pensamiento económico. Doctorado en economía de la Escuela de Economía de Londres.

# Philippe Hein (Mauricio)

Miembro Visitante del Centro de Investigación Social Aplicada de la Universidad de Mauricio. Consultorías recientes: asistencia a Cabo Verde en la preparación de su estrategia de transición de la categoría de país menos adelantado y Jefe del Equipo de estudio diagnóstico del Marco Integrado Mejorado. Cargos anteriores: economista superior de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) dedicado principalmente a cuestiones relacionadas con los países en desarrollo menos adelantados y los pequeños Estados insulares en desarrollo y a la gestión de programas de cooperación técnica. Ha trabajado en más de 45 países en desarrollo y visitado la mayoría de los países menos adelantados y los pequeños Estados insulares en desarrollo; Director de la Federación de Empleadores de Mauricio; director ejecutivo de la principal empresa de Mauricio. Ha publicado artículos sobre cuestiones de comercio y desarrollo, con especial atención a los pequeños Estados insulares en desarrollo, los países menos adelantados y las zonas francas industriales. Tiene grados de la Universidad de Oxford (Reino Unido), la Universidad McGill (Canadá) y la Universidad de Aix-Marsella (Francia).

## Mulu Ketsela (Etiopía)

Investigador independiente. Cargos anteriores: Director Ejecutivo del Banco Mundial, en representación de 22 países africanos. Fue miembro del Comité de Eficacia para el Desarrollo y del Comité de Auditoría. También fue Presidente del Comité de Ética de la Junta; Director Ejecutivo Suplente del Banco Mundial y Ministro de Estado de Finanzas y Desarrollo Económico en el Ministerio de Finanzas y Desarrollo Económico de Etiopía. También estuvo encargado de vigilar las entradas y la gestión de proyectos y programas financiados con fondos extranjeros, con el rango de Ministro de la Oficina del Primer Ministro. Fue miembro de la Junta del Banco de Desarrollo de Etiopía y la Dirección de Vialidad de Etiopía. Fue Asesor Económico del Presidente de Etiopía con rango de Ministro. También actuó como consultor de diversas organizaciones internacionales y en varias juntas, como la Coalición de Mujeres contra el VIH/SIDA. Doctorado en economía de la New School for Social Research.

#### Wahiduddin Mahmud (Bangladesh)

Profesor de economía en la Facultad de Economía de la Universidad de Dhaka; Director de la Junta de Directores del Banco de Bangladesh (banco central de Bangladesh) y Presidente de la Fundación Palli Karma Sahayak para la financiación de programas de microcrédito de organizaciones no gubernamentales Bangladesh; Asesor de Investigación de la Red Sudasiática de Institutos de Investigación Económica. Cargos anteriores: asesor superior del Servicio de Apoyo de las Naciones Unidas para la Recuperación de Indonesia; miembro de comités asesores o consultivos de diversos ministerios del Gobierno de Bangladesh; Miembro Visitante del Instituto de Estudios del Desarrollo de la Universidad de Sussex; ha hecho muchas consultorías para diversas organizaciones internacionales. Miembro del Consejo de Asesores del Economista Principal de la Región del Asia Meridional del Banco Mundial; Presidente del Instituto de Microfinanciación; Presidente del Grupo de Investigación Económica; Presidente del Grupo Parlamentario de Todos los Partidos sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio, la Organización Mundial del Comercio y documentos de estrategia de lucha contra la pobreza. Miembro de los consejos consultivos de redacción de diversas revistas especializadas, entre ellas Development and Change y el Indian Journal of Human Development. Es autor de muchas publicaciones sobre temas como las economías sudasiáticas, la globalización, la pobreza, el desarrollo social, el empleo y el microcrédito. Doctorado en economía de la Universidad de Cambridge.

#### Amina Mama (Sudáfrica)

Titular de la Cátedra Distinguida Barbara Lee de Liderazgo de la Mujer del Colegio Mills; Directora de la Junta de Directores del Fondo Mundial para la Mujer; miembro del Consejo de Administración del Instituto de Estudios Africanos de la Universidad de Ghana; miembro de los consejos consultivos de redacción de ocho publicaciones académicas de estudios feministas, estudios del desarrollo y derechos humanos. Cargos anteriores: Cátedra de Estudios de Género y Directora del Instituto Africano del Género, y Cátedra Príncipe Claus de Equidad y Desarrollo; cargos de profesor en el Instituto de Estudios Sociales de La Haya y en la Universidad de

Bradford. También ha hecho trabajos de consultoría para el desarrollo e investigaciones en diversos países de África y el Caribe. Ha publicado libros y artículos sobre la violencia basada en el género, identidades de género, política, educación superior y desarrollo. Hizo sus estudios de postgrado en la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres y en el Colegio Birkbeck de la Universidad de Londres.

#### Thandika Mkwandawire (Suecia)

Profesor Visitante Olof Palme, Consejo de Investigaciones de Suecia. Nacido en Malawi. Cargos actuales y anteriores: Director del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social, Miembro Investigador Superior del Centro de Investigaciones sobre el Desarrollo de Copenhague y Secretario Ejecutivo del Consejo para el Desarrollo de la Investigación en Ciencias Sociales en África. Enseñó en las universidades de Estocolmo y Zimbabwe. Miembro de varios consejos consultivos de redacción, entre ellos los de *Africa Development* y *Journal of Human Development*. Ha sido miembro de varios comités ejecutivos, entre ellos los del Instituto Internacional de Estudios Laborales, Care International y el Instituto Africano del Género. Asumirá el cargo de titular de la Cátedra de Estudios del Desarrollo Africano en la Escuela de Economía de Londres. Ha publicado muchos trabajos sobre las ciencias sociales en África y sobre problemas de elaboración de políticas, ajuste y democratización. Doctorado en letras de la Universidad Rhodes.

# Adil Najam (Pakistán)

Director del Centro Frederick S. Pardee para el Estudio del Futuro a Largo Plazo y Profesor de Relaciones Internacionales y de Geografía y el Medio Ambiente en la Universidad de Boston. Campos de especialización: cambio climático mundial y desarrollo sostenible; desarrollo humano y seguridad humana; y política ambiental internacional. Es miembro de las juntas de varios institutos de investigación, entre ellas la del Instituto de Investigaciones sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo del Pakistán, y es Miembro Superior del Instituto para el Desarrollo Sostenible del Canadá. También es miembro de los consejos de redacción de varias publicaciones especializadas. Tiene casi 20 años de experiencia en el campo del medio ambiente y el desarrollo sostenible y ha publicado muchos trabajos sobre cuestiones ambientales. Fue autor principal y autor principal convocador, respectivamente, del Tercero y el Cuarto Informe de Evaluación del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático. Ha enseñado en el Instituto de Tecnología de Massachusetts, en la Universidad de Massachusetts, en la Universidad Tufts y en la Universidad de Boston. Doctorado en política ambiental internacional del Instituto de Tecnología de Massachusetts.

#### Hans Opschoor (Países Bajos)

Profesor de economía del desarrollo sostenible en el Instituto de Estudios Sociales, La Haya; Profesor de economía ambiental en la Universidad Libre de Amsterdam; miembro de la Junta de Supervisores de Royal Haskoning; miembro de

la Junta Supervisora del Centro de Estudios Africanos y miembro de la Academia Real de Ciencias de los Países Bajos. Cargos anteriores: Rector del Instituto de Estudios Sociales; Presidente del Consejo Asesor sobre Investigación de la Naturaleza y el Medio Ambiente de los Países Bajos; Vicepresidente del Consejo Asesor sobre Investigación del Desarrollo de los Países Bajos; Director del Instituto de Estudios Ambientales de la Universidad Libre de Amsterdam y Miembro Investigador Superior y Director Interino del Instituto Nacional de Investigaciones de la Universidad de Botswana. Es profesor honorario en la Academia China de Ciencias (Centro de Investigación para Estudios Ecoambientales de Beijing) y en la Universidad Agrícola de Nanjing (Escuela de Administración de Tierras). Ha editado y publicado libros y artículos sobre cuestiones relacionadas con el desarrollo sostenible. Doctorado de la Universidad Libre de Amsterdam.

### Pasuk Phongpaichit (Tailandia)

Profesora en la Facultad de Economía de la Universidad Chulalongkorn. Cargos anteriores: Profesora Visitante en el Instituto de Ciencias Sociales de la Universidad de Tokio; Investigadora Visitante Superior en el Centro de Estudios del Asia Sudoriental de la Universidad de Kioto; Profesora Visitante Walker James en la Escuela de Postgrado de la Universidad de Washington en Seattle. Miembro de la Junta del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social; miembro del Comité nombrado por el Primer Ministro Adjunto para examinar el efecto ambiental de proyectos de ordenación del agua; y miembro de varios otros comités y juntas. También actuó como consultora, coordinadora y asesora de diversos proyectos y organizaciones internacionales. Recibió varios premios, entre ellos el Premio de Profesor Distinguido del Fondo de Investigación de Tailandia y el premio al libro sobresaliente del año de la revista Choice. Campos actuales de investigación: estrategias de desarrollo y la economía política de Tailandia y el Asia sudoriental; movimientos sociales en Tailandia; y la corrupción y la economía ilegal. Ha publicado muchos trabajos sobre la economía y la política de Tailandia y el Asia sudoriental. Doctorado en economía de la Universidad de Cambridge.

#### Vladimir Popov (Federación de Rusia)

Profesor en la Nueva Escuela Económica; jefe de sector de la Academia de Economía Nacional de Moscú y profesor visitante en el Instituto de Estudios Europeos y Rusos de la Universidad Carleton de Ottawa. Cargos anteriores: Miembro Investigador Superior en el Instituto Mundial de Investigaciones de Economía del Desarrollo de la Universidad de las Naciones Unidas. Ha dado cursos de macroeconomía, economía internacional, sistemas económicos comparados, economías en transición, la economía rusa y aspectos internacionales de la transición económica en diversas universidades del Canadá, Finlandia y Alemania. Ha escrito varios libros sobre cuestiones políticas y desarrollo. Doctorados (candidato en ciencia, 1980, y doctor en ciencia, 1990) del Instituto de Estudios sobre los Estados Unidos y el Canadá de la Academia de Ciencias de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

## Fatima Sadiqi (Marruecos)

Presidenta del Centro de Estudios e Investigaciones sobre la Mujer y de la organización no gubernamental ISIS for Women and Development (Fez); Profesora de Lingüística y Estudios de Género en la Universidad de Fez; Profesora Visitante de Estudios sobre la Mujer y Estudios Religiosos Islámicos en la Universidad de Harvard, y Miembro de Harvard; Directora de la revista Languages and Linguistics; miembro del consejo de redacción de Gender and Language; y Coordinadora Nacional de SafetyNET. Ha organizado cuatro conferencias internacionales y fue miembro de diversos comités nacionales e internacionales, como la Iniciativa de estudios lingüísticos regionales sobre China, el Japón, Europa oriental y el mundo de lengua árabe. Ha publicado libros y artículos sobre la mujer, el género, el Islam y lenguaje. Doctorado de lingüística teórica de la Universidad de Essex.

# Frances Stewart (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte)

Profesora de Economía del Desarrollo y Directora del Centro de Investigaciones sobre Desigualdad, Seguridad Humana y Etnicidad de la Queen Elizabeth House, y Miembro del Somerville College de la Universidad de Oxford. Presidenta de la Asociación para la Capacidad y el Desarrollo Humanos. Cargos anteriores: consultora del Banco Mundial, la Fundación Ford, el Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo, la OCDE y organizaciones de las Naciones Unidas; asesora especial sobre políticas de ajuste del UNICEF; profesora en la Universidad del África Oriental en Nairobi; miembro del Consejo de la Universidad de las Naciones Unidas y del Instituto Internacional de Investigaciones sobre Política Alimentaria; y Presidenta de la Asociación de Estudios del Desarrollo del Reino Unido e Irlanda. Ha hecho contribuciones a libros, editado libros y escrito libros y artículos sobre cuestiones de desarrollo internacional. Se especializa en el desarrollo humano y en las causas y consecuencias económicas y sociales de los conflictos. Doctorado en economía de la Universidad de Oxford.

#### Milica Uvalic (Serbia)

Profesora de Economía en el Departamento de Economía, Finanzas y Estadística de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de Perugia (Italia). Cargos anteriores: Investigadora de Política Pública del Centro Internacional Woodrow Wilson para Investigadores (Washington, D.C.); Presidenta de la Asociación Europea de Sistemas Económicos Comparados; Viceministra del Ministerio Federal de Relaciones Económicas Extranjeras (República Federal de Yugoslavia); Investigadora y Miembro Investigador del Instituto Universitario Europeo. Consultora de diversas organizaciones, como la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el PNUD, la UNESCO y la Comisión de las Comunidades Europeas; y del Gobernador del Banco Nacional de Yugoslavia y la Fundación Bertelsmann. Autora de libros y de unos 150 artículos. Su trabajo reciente se concentra en la transición en Europa central y sudoriental, incluso políticas macroeconómicas, privatización, gobernanza de empresas, cooperación regional, liberalización del comercio, políticas de investigación y desarrollo,

ampliación de la Unión Europea e integración económica. Doctorado en economía del Instituto Universitario Europeo de Florencia.

# Yu Yongding (China)

Director General del Instituto de Economía y Política Mundiales, Profesor de la Academia China de Ciencias Sociales y Presidente de la Sociedad de Economía Mundial de China. Director de *China and World Economy* y Director Adjunto de la *Asian Economic Policy Review*. Miembro de la Académie Hassan II des Sciences et Techniques (Marruecos). Cargos anteriores: miembro del Comité de Política Monetaria del Banco del Pueblo de China y miembro del Comité Consultivo Nacional del 11º Plan Quinquenal de la Comisión Nacional de Reforma y Desarrollo. Es autor, coautor y editor de más de 10 libros y ha publicado muchos artículos sobre macroeconomía, finanzas internacionales y otros asuntos en diversas publicaciones. Doctorado en economía de la Universidad de Oxford.